



Lanester le 05 décembre 2025

70bis, rue Marcel Sembat  
56600 Lanester  
Tél : 02 97 21 01 26  
Mail : [federation@morbihan.pcf.fr](mailto:federation@morbihan.pcf.fr)  
Secrétaire Fédérale : [glehuec@morbihan.pcf.fr](mailto:glehuec@morbihan.pcf.fr)

## Communiqué de Presse Fédération Parti Communiste Français du Morbihan pour la Fonderie de Bretagne à Caudan

### Agir pour la Paix, la sécurité collective et un nouvel ordre du monde

#### Une usine et des emplois toujours pas sauvés, malgré le combat des salarié.es : Europlasma, le miroir aux alouettes !

La Fonderie de Bretagne et ses salarié.es sont toujours pris dans un étau : Ils ont accepté de sauver leurs emplois, au profit d'une économie de guerre, comme décidée par notre Président de la République, Macron. En décembre 2024, Renault dont l'État est actionnaire, a dénoncé le contrat qui le liait à la Fonderie de Bretagne et garantissait leur activité, tout en reconnaissant un outil industriel performant et l'expertise des ouvrier.es !

Dès le départ, cette reprise par Europlasma en 2025 n'augurait pas un avenir très positif pour les salarié.es, et n'engageait pas notre pays dans une perspective de paix.

Le seul repreneur avait présenté une offre "détaillée," avec intentions de reprises : Europlasma (entreprise spécialisée dans la reprise des sociétés en difficulté) qui n'avait qu'une sorte de commande : des obus. Or la Fonderie de Bretagne ne peut survivre au long terme qu'en maintenant une diversification de sa production et de ses clients. Un engagement pour la diversification en cours depuis 2020. Mais.... Après des suppressions d'emploi, les conditions de travail et de salaire sont dégradées pour les salarié.es, Europlasma poursuit la dégringolade de la FDB ! Les effets nocifs du capitalisme ne se font jamais attendre très longtemps.

Tout était à craindre, à court ou moyen terme. On y est ! La Fonderie de Bretagne retombe dans les mêmes difficultés qu'auparavant, quand un seul client mettait fin au contrat de commande.

A ce jour, force est de constater qu'Europlasma montre ses « limites » financières, contrairement à ce qui avait été annoncé au moment de la reprise.

Aux Fonderies de Tarbes et de Valdunes où elles fabriquent également des obus, le versement des salaires sont en attente. Comment continuer de travailler tous les jours dans ces conditions ?

A la FDB, les salarié.es sont en activité partielle longue durée depuis plusieurs mois, ne recevant que 82 % de leur salaire (60 % État et 22 % l'employeur).

A l'arrêt du 29/11/2025, au 19/01/2026, les salarié.es sont très préoccupé.es par l'avenir, mais continuent la lutte pour la défense de leur entreprise et leur emploi.

Où en sont les engagements du repreneur pris devant le Tribunal de commerce de Rennes ? Pour quels clients ? Des obus pour quelle guerre ?

A ce jour, sur les 15 Millions d'Euros prévus sur 3 ans, 7.5 millions devaient être injectés dans l'entreprise en 2025. Jusqu'au 4 décembre, seulement 2,5 millions ont été versés, entraînant le non-paiement ou parfois retard

de paiement des sous-traitants. Le 4 décembre, nous apprenions le versement de 2 millions supplémentaires. Le compte n'y est pas ! Où sont les 3 millions manquant ?

Pour rappel, l'entreprise est toujours en attente du certificat de validation pour la fabrication des obus, (prévu semaine prochaine). La diversification de production amorcée bien en amont est désormais en panne de confiance des client.es.

Les salariée.es sont inquiet.es quant à leurs salaires bien sûr, et surtout leur avenir. Un combat, des luttes engagé.es depuis 6 ans ! Ils ne lâchent rien !

Plus que tout, on se demande pourquoi l'Etat, particulièrement le Président Macron, confie de telles entreprises à des patrons vautours, dont le seul but est de s'enrichir très vite, quel qu'en soit les conséquences économiques, environnementales et sociales.

A quand un État qui confiera la réindustrialisation Nationale à de véritables logiques industrielles pour porter une stratégie de développement et reconquête de notre souveraineté ?

A qui va-t-on vendre ces obus ? Quel État étranger souhaitera les acheter, à quel dessein ?

Nous savons que l'exportation d'armes sert des régimes autoritaires un peu partout dans le monde au détriment de nos frères et sœurs de classe. A chaque vente de matériel militaire à l'export, aucune garantie qu'il ne sera pas utilisé un jour contre nous-mêmes.

On ne peut continuer dans cette escalade guerrière. Stop à la course à l'armement. Décidons un désarmement global, partout. Retrouvons les voix de la diplomatie, pour une paix durable.

Les Communistes du Morbihan dénoncent ce piège pour les salarié.es, qui l'est autant pour la population.

Le Parti Communiste Français réclame la mise en place une nouvelle stratégie nationale de reconstruction des filières industrielles stratégiques et demande la création d'un Pôle Public de l'industrie, en créant un fonds de 500 milliards d'Euros pour une planification de transition.

Nous exigeons la mise en place d'un pôle public de la défense nationale, dans lequel les organisations syndicales avec les salarié.es auront un droit de regard, d'intervention et de proposition. Une organisation démocratique seule, pourra garantir l'usage des productions, et des conditions de travail des salarié.es. Seule alternative à la dérive capitaliste nationaliste qui nous mène à la guerre ! Jamais le capitalisme n'organise la démocratie, ni ne défend ou protège les peuples et leurs intérêts.

L'intégration de la Fonderie de Bretagne à un secteur public répondrait à l'intérêt général de notre territoire et de ces citoyen.nes, et protègerait les personnel.les dans leurs emplois et leurs conditions de travail.

La réindustrialisation de notre pays ne doit pas être l'arme des va-t-en guerre de quelques gouvernants avides de pouvoirs et d'argent, mais servir l'intérêt général et le bien commun du peuple français, tant par la production de médicaments, de moyens de transport, d'énergie, ...

Le Parti Communiste Français du Morbihan reste un soutien indéfectible aux combats des salarié.es de la Fonderie De Bretagne, et s'oppose à toute tentation belliciste, qui entraîne inexorablement les peuples vers la catastrophe.

Guénola Le Huec  
Secrétaire de la Fédération du  
Parti Communiste Français du Morbihan